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Genus der Nomen - Artikel 

Im Deutschen unterscheidet man drei Genus/Geschlechter.  

• Maskulinum „der“ 

• Femininum „die“ 

• Neutrum „das“ 

 

Das Genus richtet sich nach dem biologischen Geschlecht: 

Maskulinum → der Mann, der Student, der Schüler, der Lehrer, der Dozent… 

Femininum → die Frau, die Studentin, die Schülerin, die Lehrerin, die Dozentin… 

Bei Berufen wird beim femininen Geschlecht in der Regel ein „in“ angehängt. 

AUSNAHMEN: das Baby, das Mädchen, das Kind, die Person. 

Vielleicht fragst du dich, warum man "das Mädchen" verwendet, schließlich ist ein 

Mädchen eine weibliche Person. Hier haben wir mit grammatischer 

Verkleinerungsform zu tun. Das ursprüngliche Wort lautet "die Magd", die 

Verkleinerungsform "das Mägdchen". Im Laufe der Zeit 

 

Genusbestimmung durch Endsilbe 

Das Genus kann man bei einigen Nomen an den Endsilben erkennen 

Nomen mit den folgenden Endungen sind neutral (Neutrum: das) 

o –chen : Mädchen, Häuschen, Herzchen, Bäumchen, Sternchen… 

o –ment : Argument, Dokument, Element, Instrument, Medikament … 

o –tum: Christentum, Eigentum, Brauchtum (Ausn. Der Irrtum, der Reichtum) 

o –um: Datum, Publikum, Studium, Universum… 

 

Nomen mit den folgenden Endungen sind feminin (Femininum: die) 

o –anz: Arroganz, Toleranz, Distanz… 

o –ei: Bäckerei, Bücherei… 

o –ie: Demokratie, Studie, Mumie, Energie… 

o –enz: Intelligenz, Existenz, Tendenz, Konferenz… 

o –heit: Freiheit, Geborgenheit, Sicherheit, Wahrheit… 

o –keit: Geschwindigkeit, Einsamkeit, Freundlichkeit, Sauberkeit… 

o –ik:Politik, Klinik, Musik, Mozaik… 
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o –in: Ärztin, Hündin, Studentin… 

o –schaft: Schwangerschaft, Freundschaft, Gesellschaft, Partnerschaft… 

o –ung: Lösung, Verspätung, Zeitung, Erziehung, Hoffnung, Ordnung… 

o –ur: Kultur, Natur,  Zensur, Tastatur, Diktatur, Agentur… 

o –ive: Initiative, Alternative… 

o –tät: Realität, Nationalität… 

 

Nomen mit den folgenden Endungen sind maskulin (Maskulinum der) 

o –ant: Elefant,  Mandant, Emigrant… 

o –ent: Präsident, Patient, Dokument, Student… 

o –ich: Teppich, Pfirsich… 

o –ling: Schmetterling, Zwilling… 

o –Die meisten Nomen auf “er“: 1 

o –ist: Journalist, Artist, Optimist, Tourist… 

o –or: Autor, Direktor, Monitor… 

o –ismus: Komunismus, Rasismus, Sexismus…  

o –ig: Honig, König… 

 

Folgende Nomen sind immer maskulin: 

o Wochentage, Monate, Jahreszeiten2 

o Himmelsrichtungen (Süden, Westen, Norden, Osten) 

o Wetter: Regen, Schnee, Wind, Nebel, Hägel…3 

 

Folgende Nomen sind immer neutral: Farben, Substantivierte Verben.Folgende 

Nomen sind immer feminin: Substantivierte Zahlen: Eins, Zwei, Hundert, 

Tausend… 

 

 
1Ausnahme: die Mutter, die Butter, das Fenster 

2 Ausnahme die Nacht  

3 Ausnahme: die Hitze, die Kälte, das Eis, die Wolke 


